

intobae



Curso gratuito: Aprender a conseguir un segundo ingreso gracias a la bolsa de valores



Taller gratuito: Aprender a diversificar tus fuentes de ingreso gracias a la bolsa de valores

www.clasesdeconomia.com

⚡ Trends José Henry Pinto Rodríguez Verónica Alcocer Desafío 2025 Gustavo Petro Cabas Adicciones

COLOMBIA >

Facción de la USO se fue en contra de las directivas del sindicato: hubo reunión con el presidente Petro sobre la venta de Permian en Estados Unidos

El jefe de Estado aplazó la posible venta del campo en EE. UU. luego de escuchar posiciones encontradas de sindicatos y expertos, mientras crecen las preocupaciones por la seguridad energética nacional



Por Frank Saavedra

+ Seguir en

21 Nov, 2025 07:33 a.m. CO

Guardar



El debate sobre la venta del campo Permian de Ecopetrol enfrenta a sectores sindicales y al Gobierno colombiano - crédito Ariel Corzo

El debate sobre el futuro de Ecopetrol y su presencia en el sector de fracking en Estados Unidos ha escalado en las últimas semanas, con la intervención directa de sectores sindicales y advertencias de agencias internacionales sobre las posibles consecuencias financieras.



Te puede interesar:

Petro cuestionó decisión de la Procuraduría contra el exalcalde de Medellín Daniel Quintero: "No puede"

PUBLICIDAD

AD

T Rex Dino

OPEN

La discusión se centra en la posible venta del campo Permian, el activo más rentable de la petrolera colombiana, que representa el 13 % de su producción y cerca de cien millones de barriles en reservas.



Vive o renta en Cartagena

Abrir

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#)



Te puede interesar:

Petro explicó la presencia de Verónica Alcocer en Suecia y de dónde sale el dinero: "Hizo un curso de inglés intensivo allí"

PUBLICIDAD

UNITED24
MEDIA

Las arcas rusas se secan:
Cómo las sanciones y el precio del petróleo afectan al Fondo Nacional de la Riqueza

Read more

La controversia se intensificó tras una reunión en la Casa de Nariño, en la que el presidente Gustavo Petro recibió a representantes de la Unión Sindical Obrera (USO), el sindicato principal de Ecopetrol.

En el encuentro, Ariel Corzo, miembro de la junta directiva de la USO, acudió acompañado del autor del informe que el mandatario ha citado en reiteradas ocasiones para argumentar que el Permian constituye un mal negocio para la empresa y que, por tanto, debería venderse.



Te puede interesar:

Petro arremetió contra el Congreso y advirtió riesgo de emergencia financiera tras el desenlace de la reforma tributaria

Lo Último | Colombia

Los cortes de la Luz en Santander: cuáles son las suspensiones del servicio este 22 de noviembre



Ella es Samantha Correa, la mujer que está en el centro de la polémica entre Pirlo y Blessd

Se define la final de la Copa Sudamericana: hora y dónde ver Lanús vs. Atlético Mineiro en Colombia

Diomedes Díaz fue "inmortalizado" por una japonesa y las redes sociales explotaron

Petro acusó a Álvaro Uribe de aliarse con



Emergencia financiera tras el desplome de la reforma tributaria

"El presidente tendrá que actuar"

narcos para comprar votos y posicionarse en cargos públicos: "Por eso gobernó Antioquia y Colombia"



El campo Permian representa el 13% de la producción de Ecopetrol y cerca de 100.000 millones de barriles en reservas - crédito Eli Hartman/Reuters

La reunión culminó con una imagen del presidente Petro portando la camiseta del movimiento antifracking, grupo que respaldó su campaña presidencial en 2022, lo que evidenció la influencia de este sector en la agenda del Gobierno.

No obstante, la postura dentro de la USO está lejos de ser unánime. César Loza, presidente del sindicato, también participó en la reunión, pero **manifestó su rechazo a la venta del Permian y subrayó que la mayoría de la organización comparte esa posición**.

Loza optó por no aparecer en la fotografía junto al presidente y dejó claro que la defensa de los intereses de Ecopetrol y de la soberanía energética de Colombia es prioritaria para la mayoría sindical.

Petro, por su parte, evitó tomar una decisión definitiva y se comprometió a escuchar a ambas partes antes de avanzar. Solicitó informes tanto a la junta directiva de Ecopetrol como al movimiento antifracking y anunció que abordará el tema en la próxima cumbre de líderes sindicales de la USO.



La salida de Mónica de Greiff de la junta directiva de Ecopetrol se relaciona con la controversia sobre el futuro del Permian - crédito Jaime Saldaña/Reuters

Tras el encuentro, **la facción mayoritaria de la USO emitió un comunicado en el que reiteró su rechazo a la venta del Permian**. El documento concluye: "La Unión Sindical Obrera USO en su expresión mayoritaria reitera su compromiso con la defensa de Ecopetrol, la industria del petróleo y el gas, los derechos laborales de los afiliados y la soberanía energética de Colombia, acompañamos las acciones encaminadas a la transición energética, sin que esto signifique el deterioro de la seguridad energética y de la estabilidad de la primera empresa de los colombianos".

La insistencia en la venta del Permian ha tenido repercusiones internas en la compañía, siendo uno de los factores que motivaron la salida de Mónica de Greiff de la junta directiva de Ecopetrol.

Reservas y producción de Ecopetrol en riesgo tras posible desinversión



PUBLICIDAD

AD

PORTO WAYEPO

Tu próximo Inversión Cartagena

Vive frente al mar con amenidades exclusivas en Porto Wayepo. ¡Contáctanos!



[Abrir](#) >

Te Recomendamos

1 Denuncian ante Estados Unidos el acuerdo entre Colombia y Suecia para la compra de aviones Gripen: habría funcionarios beneficiados



2 Gustavo Petro se quedó sin helicóptero presidencial por culpa de la Lista Clinton: empresa estadounidense suspendió el soporte técnico



3 Salario mínimo de 2026: así se beneficiarían los pensionados en Colombia con el último dato del IPC del Dane



4 Gustavo Petro pidió que se publique el contrato para la compra de los 17 aviones Gripen a Saab: "Hubo una avalancha de desinformación"



5 Por qué Verónica Alcocer no ha podido volver a Colombia: el Gobierno Petro estudia alternativas pero tendría que viajar más de mil kilómetros





La posible venta de la participación de Ecopetrol en Permian podría afectar su calificación crediticia, según Fitch Ratings - crédito Eli Hartman/Reuters

La posibilidad de desprenderse de este activo ha generado inquietud en el ámbito financiero internacional. **Fitch Ratings advirtió que una eventual venta podría traducirse en una nueva rebaja en la calificación crediticia de la empresa.** La agencia ya había reducido la nota individual de Ecopetrol, argumentando un elevado riesgo corporativo, decisión que coincidió con la orden presidencial de suspender nuevos negocios en el Permian.

Eric Pastrana, director del área de finanzas corporativas de Fitch Ratings para América Latina, explicó el alcance de este riesgo: **"Si es material, y que efectivamente lo sería, no solamente se estaría deteriorando el gobierno corporativo, sino el perfil de negocio de la empresa, donde vas a tener una reducción de producción, reducción de reservas, que son factores claves para el sector".**

Pastrana destacó que la disminución de reservas y la capacidad de reemplazo son factores determinantes para la evaluación del riesgo crediticio. **"La baja en la reserva es un factor clave, y el reemplazo será un key driver hacia adelante"**, explicó durante la VIII Cumbre de Petróleo, Gas y Energía.

En el contexto local, Colombia enfrenta costos de producción superiores a los de países con fracking, como Argentina, debido a la ausencia de petróleo no convencional.

"La ausencia de petróleo no convencional influye porque tienes campos maduros y necesitas más capital para mantener la producción. El 'watercut' sube y eso incide en el lifting cost", señaló el directivo. Además, la producción nacional muestra una tendencia a la baja o requiere mayores inversiones para sostenerse, incluyendo los gastos en electricidad, que resultan más elevados en comparación con otros mercados de la región.

El analista advirtió que Ecopetrol deberá afrontar presiones adicionales por la caída en las reservas de gas y la necesidad de importar para cubrir la demanda interna.

Los desarrollos costa afuera no aportarán en el corto plazo, ya que **"eventualmente van a llegar, pero no se esperan sino hasta 2030, y en su mayoría serán de gas"**, afirmó.

El país ya experimenta un impacto en los precios debido a las importaciones: "Actualmente va a haber presión en las importaciones de gas y en los precios del mercado local. Si ya son altos, esta importación también puede jugar un factor importante", sostuvo.

En cuanto a la situación financiera, Fitch Ratings considera que la posición de liquidez de Ecopetrol es "bastante adecuada". Para 2026, vencen USD22.000 millones en deuda del portafolio calificado, pero menos del 5% corresponde a la empresa.

Los flujos operativos cubren más de dos veces los vencimientos de corto plazo, lo que mantiene bajo el riesgo de refinanciación.

Compartir nota: [f](#) [s](#) [x](#) [in](#) [a](#)

Seguir leyendo

Hombre abusaba de sus dos hijas en Bogotá y las obligaba a ver videos pornográficos: fue enviado a la cárcel

Petro justificó su decisión de cambiar los requisitos del Estado para elegir embajadores: así reaccionó el país político

Se pronunció el padre de una de las menores que murió en bombardeo en Guaviare: "Mi hija me llama y me pide ayuda"

+ Temas Relacionados

Unión Sindical Obrera USO Ecopetrol Permian Venta del Permian Gustavo Petro
Estados Unidos Fracking Petróleo Fitch Ratings Mónica de Greiff Colombia-Economía
Colombia-noticias



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Resultados del último sorteo de la Lotería del Chontico Día y Noche hoy 21 de noviembre

Este juego ofrece a sus participantes diferentes oportunidades para ganar grandes premios, conoce cuáles fueron los cuatro números sorteados



Los cortes de la Luz en Santander: cuáles son las suspensiones del servicio este 22 de noviembre

ESSA dio a conocer los cortes al servicio eléctrico que se realizarán este día en el departamento de Santander



Ella es Samantha Correa, la mujer que está en el centro de la polémica entre Pirlo y Blessd

Aunque la creadora de contenido no buscaba ser parte del conflicto, su nombre surgió en medio de la controversia, generando debates y especulaciones sobre su papel en la inspiración de las letras



Se define la final de la Copa Sudamericana: hora y dónde ver Lanús vs. Atlético Mineiro en Colombia

El cuadro Granate se enfrenta al favorito brasileño en el estadio Defensores del Chaco de Asunción, donde habrá protagonismo cafetero



Diomedes Díaz fue "inmortalizado" por una japonesa y las redes sociales explotaron

La creadora de contenido se atrevió a plasmar el rostro del "Cacique de la Junta" en su pierna, desatando comentarios encontrados sobre el parecido y la originalidad de su tributo



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA



Se conocen los videos de la presentación

ENTRETENIMIENTO



Ella es Samantha Correa, la mujer que está

DEPORTES



Se define la final de la Copa Sudamericana:

que tuvo el hijo de Giovanny Ayala en El Tambo, Cauca, antes de ser secuestrado

en el centro de la polémica entre Pirlo y Blessd

hora y dónde ver Lanús vs. Atlético Mineiro en Colombia

Cuatro tiros recibió el padre Dario Valencia: reconstruyeron el crimen del sacerdote cuyo asesino fue extraditado a Colombia

Asesinaron a un canadiense en Medellín: el hombre era testigo federal en Estados Unidos y el FBI ofrece \$6 millones de recompensa por los sicarios

JEP reveló cómo oficiales del Ejército habrían manipulado a la FAC para montar escenas de falsos positivos

Consuelo Cepeda, hermana de Andrés Cepeda, se le medirá a ser influenciadora a los 72 años: "Voy a ser mi propia jefe"

Kevin James y Alan Ritchson triunfan en Prime Video Colombia con esta película de comedia

Las series más vistas en Netflix Colombia para pasar horas frente a la pantalla

Colombia está lista para los Juegos Bolivarianos Ayacucho 2025: lleva 430 deportistas para repetir título

La Liga BetPlay entregaría título al líder de la reclasificación, copiando al fútbol argentino: vea la propuesta

Final de la Copa Sudamericana tuvo como protagonista a Shakira: esta es la razón

Rosario: quedó "varado" en el aeropuerto